



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Un témoignage courageux pour dénoncer les fraudes grands-parents

L'ADPQ lance un appel à la vigilance, à la solidarité et à la dénonciation

Trois-Rivières, 10 septembre 2024 – Plusieurs directeurs de police se sont réunis aujourd'hui à Trois-Rivières pour une conférence de presse dédiée à la lutte contre les fraudes grands-parents, un fléau qui cible les aînés en exploitant leur confiance et leur amour pour leurs proches. À cette occasion, Mme Francine, une victime courageuse de cette forme d'escroquerie, a livré un témoignage poignant, marquant ainsi une étape cruciale dans la sensibilisation du public à ces crimes insidieux.

« C'est inhumain ce que les fraudeurs nous font, à nous, personnes âgées. Cependant, je peux dire que les policiers ont été là pour moi, sans jamais me juger. Ils m'ont accompagnée avec bienveillance, et cela a été une expérience réconfortante. J'encourage chacun à dénoncer ces crimes, car il est essentiel de ne pas laisser ces fraudeurs s'en tirer », a déclaré Mme Francine avec une dignité remarquable.

Les fraudes ciblant les grands-parents constituent un fléau qui manipule l'amour et la confiance envers les proches pour extorquer de l'argent à ceux qui méritent de vivre une retraite paisible. Ces méthodes, à la fois insidieuses et cruelles, soulignent l'urgence d'une vigilance constante.

Aucune région du Québec n'est à l'abri de ce fléau. À Trois-Rivières, Maxime Gagnon, le directeur du Service de police a rendu publiques les données en sa possession: « En 2023, 49 cas de fraudes grands-parents ont été signalés. Depuis le 1er janvier 2024 jusqu'au 25 juin, 12 autres cas ont été rapportés. Portant à 196 le nombre total de victimes âgées durant cette période. Par ailleurs, 235 cas de fraudes par faux représentants, ciblant principalement les personnes âgées, ont été recensés durant cette période. »

Face à cette menace persistante, il est crucial que les citoyens restent vigilants et solidaires, en signalant sans hésiter les actes répréhensibles. « Comme l'a souligné Mme Francine avec sagesse, il n'y a aucune honte à avoir été la cible de ces arnaques. Ces criminels, spécialistes de la manipulation, sont précisément la raison pour laquelle il est essentiel de se tourner vers les forces de l'ordre. La police, engagée avec détermination à mettre fin à ces abus, est là pour offrir un

soutien sans jugement. La confiance accordée à la police est une reconnaissance de son rôle fondamental au sein de notre société. Valoriser la profession policière, c'est aussi affirmer que la population peut compter sur ces hommes et femmes pour offrir soutien, protection et accompagnement dans les moments difficiles. Cette confiance mutuelle est essentielle non seulement pour résoudre les crimes, mais aussi pour prévenir les abus et protéger les membres les plus vulnérables de notre communauté. »

C'est dans ce contexte que l'ADPQ a lancé sa 16e capsule sur la valorisation de la fonction policière. La vidéo qui a été tournée avec les policiers du Service de police de Mascouche montre un des stratagèmes utilisés par les fraudeurs.

La campagne de valorisation de la fonction policière a comme objectifs de :

1. Mieux faire connaître le quotidien des policiers;
2. Faire découvrir l'humain derrière l'uniforme;
3. Développer les bons réflexes citoyens (ex. en sécurité routière);
4. Augmenter la fierté des policiers.

Appuyée par le ministère de la Sécurité publique ainsi que par les principaux syndicats de police du Québec, cette campagne vise à renforcer la compréhension et le respect mutuel entre les citoyens et les forces de l'ordre.

- 30 -

Pour plus d'informations, veuillez contacter :

Anne Roy
Responsable des communications
anne.roy@apdq.qc.ca